

2025.12.20 クリスマス記念セミナーその1

1.今日のセッションの中で、一番心の中に残ったことを教えてください。

ティアニー先生が診断されたせん妄症例のお話

患者に良い意味で興味を持つこと

徳田先生のレクチャー。戦争体験がせん妄を起こしたというお話。

戦争経験者のせん妄の話は印象深かったです

患者のもつ病気の種類について知るよりも、その病気をもつ患者について知ることがはるかに重要。いつもと眼が違う（察知力）。

まさに人生背景の聴取について、勉強になりました。

徳田先生のお話は短編小説のようでとても面白かったです。ハクソーリッジ、観てみます

2025.12.21 クリスマス記念セミナーその2

1.今日のセッションの中で、一番心の中に残ったことを教えてください。

千里眼

高齢者ばかり診ている小生に鈴木先生のお話しさはとても役立ちました。総合診療 2022 年もアマゾンで注文しました。国松先生の脳腫瘍のお話は身につまされました。

「萌芽」という文言をカルテに記載しておられるということ

国松先生のお話が面白かったです。

胆摘後の下痢症例、睡眠中のてんかん発作症例 印象深いです

国松先生の講義

ポリファーマシー

自分の見逃しのパターンをふるかえる

ベンゾ 25%/2 週ずつ減量。胆摘後の下痢。萌芽・千里眼。

2025.12.21 クリスマス記念セミナーその3

1.今日のセッションの中で、一番心の中に残ったことを教えてください。

どれもクリスマスらしくすばらしい講演でした。特に千葉大の先生は次回もぜひお願ひしたいです。

須藤先生の episode

上原先生の講義。問診の中から、サイコソーシャルをあぶり出していく読み方の深さ。

過敏性腸症候群のパニック発作で重篤感のある腹痛がある

上原先生のお話はとてもスリリングでした。勉強になりました。須藤先生のお話は私も癌の手術経験があるのでよく理解できました。

IBS 患者のパニックは腹痛。SSRI 処方する時（うつ病以外で）の説明。

良い医者の条件 3 つ。

上原先生の熱のこもった語り 違和感に気付く神視点 まさかのパニック発作 これは勉強になりました

体を張った講義。自分の病気をネタにする超ポジティブ思考 そしてエнергичシュなお人柄

須藤先生がご自分の身体をはった講義には感激しました。

患者本人の言葉を他者が用いると心理社会的な情報が削除されることがある。（上原先生）